

2017-05-17

PRESSEMITTEILUNG

Amtsniederlegung von Herrn Mathias Dewatripont, Direktor der Belgischen Nationalbank

Am 17. Mai 2017 legt Herr Mathias Dewatripont sein Amt als Direktor der Belgischen Nationalbank nieder. Auf seinen Wunsch wird seine Amtszeit, die an diesem Tag endet, nicht verlängert.

Schon vor seiner Tätigkeit bei der Nationalbank zeichnete sich Herr Dewatripont durch eine beeindruckende Laufbahn in Forschung und Lehre aus. Er studierte Wirtschaft an der Freien Universität Brüssel (ULB), wo er 1982 seinen M.A. mit dem Schwerpunkt Ökonometrie erlangte. Vier Jahr danach promovierte er an der Universität Harvard.

1985 kam er an die ULB zurück, wo er zuerst als Forscher, dann als Lehrbeauftragter und ab 1994 schließlich als ordentlicher Professor wirkte. Neben der Lehre übernahm er bald weitere Aufgaben an der Universität.

Im In- und Ausland wurde er mehrmals für seine Forschungsarbeiten ausgezeichnet. Er war nicht nur als Redner an Tagungen, sondern auch als Gastprofessor sehr gefragt. Mehrere namhafte Organisationen, die sich mit Wirtschaft befassen, wandten sich an ihn.

Herr Dewatripont wurde am 18. Mai 2011 zum Direktor der Nationalbank ernannt. In den Jahren davor hatte er bemerkenswerte Analysen über Finanzstabilität veröffentlicht. Aus diesem Grund wurde er von der Nationalbank mit den Bereichen Aufsichtspolitik und Finanzstabilität betraut.

Er leistete einen besonders wertvollen Beitrag zur Politik der Bank als Aufsichtsbehörde. Ferner ist seine einstimmig geschätzte Teilnahme als Mitglied des Aufsichtsgremiums der Europäischen Zentralbank an der Umsetzung des einheitlichen Bankenaufsichtsmechanismus zu erwähnen.

Er vertrat die Nationalbank bei verschiedenen in- und ausländischen Einrichtungen und Ausschüssen. So war er Mitglied des Hohen Finanzrats, Verwaltungsratsmitglied des Instituts für Volkswirtschaftliche Gesamtrechnungen, stellvertretendes Verwaltungsratsmitglied der Bank für Internationalen Zahlungsausgleich und Mitglied des Basler Ausschusses für Bankenaufsicht.

Vom 1. Juni 2014 bis zum 10. März 2015 trug er den Titel Vize-Gouverneur der Belgischen Nationalbank. Seit dem 11. März 2015 darf er kraft eines Königlichen Erlasses den Titel Ehren-Vize-Gouverneur der Bank tragen.

Wir danken Herrn Dewatripont für seine unschätzbaren Dienste, die er mit seinen herausragenden intellektuellen Fähigkeiten und seiner stets konstruktiven und loyalen Mitarbeit der Nationalbank und vielen anderen Einrichtungen erwiesen hat.